

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

AÑO XXVI.—Número 8.776

SUSCRIPCION Un mes, 1'25 ptas en toda España.  
Extranjero, 2'25 ptas.

Palma, Veirnes 27 de Junio de 1919.

REDACCION Y ADMINISTRACION:  
San Bartolomé 32. — Teléfono n.º 6

Nuestros colaboradores

## EPISTOLARIO

¡Oh! levantinos, sois felices: la estética os ahoga.

(UNAMUNO),

Esta frase, señora, me ha sugerido mi primera misiva. Nadie como Unamuno podía profetizar. Es hija de uno de los momentos de concreción por los que pasa un espíritu sensible, muy sensible. Debe saber que si hay algo en D. Miguel indiscutible es su cruzada inmensa. No en balde le ha pintado Bagaría estrojadéselo.

Efectivamente, señora, el alma levantina está hundida en la estética, en una estética variada, múltiple, cuyo principal carácter es la dinamicidad. A pesar de ser esta tierra la más y la de siempre, cada vez que el piso de nuevo encuentre sugerencias efectivas antes no previstas.

En Levante, mejor, en Mallorca, lo que menos cambia es lo que, a simple vista parece más mudable: la gente.

Si todo el mundo fuese un retrato del nuestro, es posible asegurar que iríamos muy bien con la psicología empírica y escolástica y sebrarían todas las investigaciones psíquicas. En cambio, para comprender el sentido de la tierra levantina, no basta toda la Estética existente, empezando por el Segellisme y terminando con Benedetto Croce.

No respondemos a la tierra en cuanto a la multiplicidad de colorido y movimiento. Nosotros contrastamos con la dinamicidad de la naturaleza.

Fero, en cambio, nos mueve al mismo sentido, mejor dicho, estamos dotados del mismo sentido que mueve a ella: como ella somos elegantes—y es seguro, señora, que no es este inmodestia.

Y no es inmodestia porque nuestra elegancia resulta de la coacción del medio físico. La estética nos ahoga. Y tenemos que tragar agua por fuerza.

Nosotros no vivimos por ni con la estética, sino en ella. Nos cubre hasta el último cabello.

Por eso le parecemos felices al señor Unamuno. Y no debiéramos serlo. Llamarnos felices, equivale aquí, a llamarnos contemplativos sino resignados. La felicidad, sobre todo esa felicidad estética, eterna, que Baxiletes comunicaba a sus figuras no puede pasar sin una aspiración. Sin ella, como bien sabe, el alma humana no podría vivir, de ahí que la expresión de esa felicidad es lo único que molesta de la frase del catodilico vaso.

Fero menos mal, que esa contemplación está exenta del sello de la vulgaridad. No le falta, en cambio, el de la elegancia. No es otro, quizá, el sentido de *La isla de la calma*; poner de relieve nuestra elegante resignación. Y no creo que nada resume mejor la obra de Rusinoff que la frase con que os empecé esta epístola.

Nos invade, nos ahoga la estética. Si cada uno de nosotros no es esteta por convicción lo es de naturaleza. Es imposible substrairnos a su influjo. Tenemos, señora, dentro, todo el espíritu de la Grecia clásica. Tenemos un cielo azul y un mar de violetas. Tenemos bahías que en las noches de luna y de calma «parecen lagos de plata», y cuyas aguas voluptuosas y cristalinas le dicen al amante de la costa: Anda sobre mí. Y de Mallorca salen los navegantes con el mismo impulso que aquellos helenos que no dejaron ribera del Mediterráneo sin colonizar. Somos gentes sencillas y frugales. Y tenemos, finalmente, en poco espacio, bosques, vegas, valles frondosos y montes alpicos, moradas de los dioses...

¡Oh! bienestar mallorqués! Lo podéis creer, nosotros vivimos únicamente de la naturaleza, esto es, del espíritu de Atenas. ¡Si nosotros tuviéramos, además aspiración, a esa misma estética! ¡Si fuéramos elegantes por convicción!

¡Ah, señora, si nosotros quisiéramos ser griegos! Estos quisieron vivir, confundidos con su naturaleza en una sola modalidad. Y fueron tan bellos como ella, demostraron su amor a la belleza en todo, en sus juegos, en sus fiestas, en su régimen político, hasta en su estructura social. Por estética admitieron la esclavitud. Platón mismo, como no ignoras, el maestro de la estética, lo aceptó y justificó.

Nosotros, lo que le he dicho, tragamos agua por fuerza. En una ocasión, estaba cierto mallorquín discutiendo en una tertulia madrileña. Hacía protestas de acendrada democracia. «No», le decía un personaje ilustre y contentillo, eres reaccionario, sólo que tu reaccionismo es diferencia del de aquí en que es levantino». Para la Grecia

de Pericles, la democracia es estera, antes que nada, la elegancia de la política. ¡Y como un ateniense podía ser un reaccionario de verdad?

Per eso, aquí todo ha de mirarse con un prisma diferente. Aquí, lo que menos ve-rías fuera apariencia; pero la realidad vive bajo una apariencia estética. La estética es la única máscara levantina. «Los mallorquines, me decía una amiga mía manchega, antes que seculares, son Vds; dulces».

Y eso, a pesar de nuestras miejillas de catalañidad.

Besa vuestros pies.

Gianóo.

## Asamblea de Alcaldes y Secretarios municipales

La Comisión organizadora de dicha Asamblea nos ruega a publicación de la siguiente convocatoria y de las resoluciones acordadas en la sesión celebrada.

La Comisión Ejecutiva de la Asamblea de Alcaldes de Mallorca, convoca a V. y al señor Secretario a la reunión que se celebrará día 26 del corriente mes, a las diez, en la Casa Consistorial de la ciudad de Inca.

Rogamos encarecidamente que si por causas ajenas a su voluntad no pudiera asistir, delegue su representación en otro Concejal de ese Ayuntamiento.

El objeto primordial de la reunión es atender a todos los compañeros de las causas del fracaso de la gestión que nos encomendaron cerca de la Junta de Subsistencias y después estudiar juntos el medio de lograr que en nuestra isla imperen en lo sucesivo las normas eternas de lo justo, en las cuestiones sobre que deliberamos el año pasado.

Nuestra presencia en las sesiones de la Junta, fué acogida por los miembros de ésta —excluidos a los asesores— con marcado recelo, que en vano se trataba de encubrir con cortésina palabrería. Tan enorme es el influjo del hábito sobre la estructura espiritual humana, que quien se acostumbra a ver la realidad a través del superior criterio del jarro, no alcanza a comprender, ni mucho menos a estimar la vida, cuando se la presenta en su natural franqueza, sin afectos barroquillos. Y para ser escuchados, a nuestro carácter de asesores le faltaba la consagración oficial en la Gaceta. El escaso valor que no concedía a nuestras opiniones, pagó el entusiasmo con que acudimos a las primeras sesiones, hasta que finalmente fuimos eliminados sin una excusa, sin una explicación.

La Junta Provincial de Subsistencias no realiza otra labor que la de atender el mercado de Palma. Sus resoluciones no se inspiran en el bienestar provincial ni siquiera en el interés, sino exclusivamente en el de Palma.

Felanitx, Andraitx, Capdepera, etc. no pueden exportar por sus puertos los frutos de sus comarcas, sin haber vendido al Ayuntamiento de Palma, a un precio fijado arbitrariamente por una sola de las partes, una cantidad igual a la que se pretende exportar. Y es este sistema, con ser injusto, nos parece diez veces preferible al que se seguía anteriormente. Algo parecido ocurre con los embutidos de carne de cerdo.

El único día de la semana en que Alcudia podría exportar pescado a Barcelona, tampoco puede hacerlo; tiene que entregarlo en señal de reconocimiento y prueba de servidumbre, al Señor de la Isla, quien se lo paga al precio que se le antoja.

Si el mercado de los demás pueblos de la provincia está exhausto de estos o aquellos productos, ello no importa a la Junta Provincial de Subsistencias.

Y a cambio de estos privilegios que compensaciones ofrece el Municipio de Palma? En los años baldíos, cuando la sequía estroza los campos o el huracán los arrasa ¿qué ayuda presta la ciudad a los labradores? Cuando en el rudo invierno se ven forzados los pescadores a suspender sus trabajos ¿qué socorro les envía la Capital? ¿El qué cuidado pone en suministrar arbores a precios módicos, redes y demás artefactos de pesca?

El avisalor que deja de ganar más de una peseta, en cada decena de bucos que entrega al Ayuntamiento de la capital, no logra, por su rusticidad, hallar la razón que le obliga a proceder de este modo con sus productos y que al par permite que la industria y el comercio vendan los suyos al precio solamente limitado por la libre concurrencia.

La relación de vecindad (vivimos en un país productor, se dice) que invoca como título del derecho al bajo precio de los productos agrícolas, nunca sirvió, ni sirve actualmente, para obtener igual rebaja en el precio de los demás productos. En cuanto a éstos la diferencia de precios entre los países productores y consumidores está determinada solamente por el importe de fletas y de los portes y por el lucro del intermediario.

Es tan endeble la argumentación que se esgrime para defender aquellas absurdas disposiciones, que obliga, a quien supone que la buena fe informa la elaboración de los juicios ajenos, a buscar otras razones, no por calladas menos reales, en que pretende apoyarse.

El malestar, la inquietud social, que perturba el mundo, repercute en nuestra amada tierra. Para remediarlo o simplemente para

mitigarlo, ha ido adoptando la Junta las disposiciones que ha creído «ajustar la catástrofe. Mas, obsesionada por el temor que ésta le infunde, no se ha detenido a pensar si con sus medidas cegaba alguna fuente de riqueza o agravaba algún derecho. Si aquellas hubieran sido transitorias, no levantaríamos la voz en defensa de nuestros representantes. Sabemos que obliga la convivencia social, y por eso intercedíamos gustosos para lograr temporalmente una rebaja, sobre el precio en el mercado libre, de los productos que siendo de primera necesidad, están casi exclusivamente en manos de personas pudientes; pero no debemos consentir que aquellos otros que son producidos en su mayor parte por los pequeños propietarios, por los pequeños industriales agrícolas sean apropiados a un precio menor que el que actualmente tienen. Reconocemos la necesidad de una estrecha cooperación entre los componentes de la nación y la aceptación, con júbilo, a condición de que la solidaridad que se establece sea mútua, de que la fraternización de unos miembros sociales con otros sea correspondida por la de éstos con aquéllos. Pero las estridentes disposiciones que llevan traza de regir mucho tiempo, como si con ellas se hubiera hallado la fórmula ideal de distribución de los productos.

Si la actual organización económica de la sociedad española no logra satisfacer las necesidades de los asociados, modifíquese en buena hora. Nosotros enumeramos de los principios democráticos aceptamos la que libremente adopte la conciencia colectiva de nuestra Patria. Pero asombrados la reforma frenéticamente, totalmente. Las resoluciones parciales, fragmentarias, inherentes que vienen dictándose por el Poder público, realizan la enorme injusticia de someter la vida nacional a medidas distintas, a principios opuestos.

Fero el intento de remediar tan patente injusticia; para estrechar los lazos de unión entre los pueblos de la isla, hasta formar un todo un organismo vivo, capaz de poner freno a los egoísmos de las grandes Comarcas, desaseadoras de los deberes que impone la prestación de servicios públicos y siempre atentas a recoger los beneficios a los mismos inherentes; para ensanchar las dispersas energías foráneas y ensanchar los hondos resacas que cuando por nuestros campos, y que por no haber hallado noble expresión han ido consentrándose amenazando ahora con seguir caminos extraviados e injustos; para levantar tan formidable clamoreo que, llegando a Madrid, obligue al Gobierno a intervenir en nuestros pleites; para todo eso, contamos con su concurso decidido y entusiasta.

No pretendemos con lo dicho prejuzgar cuestiones que deben ser resueltas por la Asamblea en pleno, cuyas resoluciones acordaremos. Sirvanle solamente nuestras palabras de motivos, de tema de meditación.

Felanitx, 15 junio de 1919.—La Comisión.

Conclusiones aprobadas en la Asamblea de Alcaldes y Secretarios celebrada en Inca el 26 de julio de 1919.

- 1.º Dar un voto de gracias a los asesores de la Junta Provincial de Subsistencias por el apoyo prestado a los pueblos agrícolas.
- 2.º Protestar ante los Excmos. Sres. Presidente del Consejo y Ministros de Abastecimientos de la desconsideración tenida por la Junta Provincial de Subsistencias con los representantes de los pueblos de la Junta, eliminándoles de la misma sin explicación ni excusa.
- 3.º Gestionar la creación de un periódico diario de información, defensa de los intereses agrícolas hoy desamparados basando para ello el apoyo moral y material de todos los intereses agrícolas hoy desamparados, buscando para ello el apoyo moral y material de todos los Ayuntamientos, sociedades agrícolas y propietarios.
- 4.º Redactar un proyecto de Reglamento para una Mancomunidad de Ayuntamientos rurales y constitución de la misma.
- 5.º Gestionar la libre circulación de los productos agrícolas sin las previas autorizaciones y depósitos de la Capital que hoy se exigen.
- 6.º Nombrar [una] comisión ejecutiva compuesta de los señores Alc. de Inca, Manacor, Felanitx, Lluçmaçor, La Puebla y Valldemosa, para llevar a la práctica los anteriores acuerdos.

Telegrama al Presidente del Consejo de Ministros y al de Abastecimientos:

Reunidos esta ciudad mayoría de Alcaldes de esta isla, elevan ante V. E. respetuosos pero enérgica protesta por desconsideración tenida Junta Provincial Subsistencias prescindiendo sin excusa ni explicación, después de admitir en su seno como asesores representantes Ayuntamientos; como también por sistema adoptado prohibir embarque artículos sin previo depósito disposición Alcaldía capital, preferiendo los demás pueblos. Confían dispondrá cese anomalías seculares que perjudican mayoría ciudadanos.

En los actuales momentos defender la libertad es defender la Monarquía.

Nos adherimos a todas las manifestaciones de los anteriores oradores.

El señor Maura dice que el no estar constituido el Congreso hace que se pronuncien palabras que no se miden. La opinión las juzgará.

El señor Besteiro vuelve a pedir que se restablezcan las garantías constitucionales.

El señor Alcalá Zamora sostiene que para responsabilidad de la opinión pública preste esta su plena libertad de imprenta.

El señor Villanueva afirma que el señor Maura al llegar al poder por caminos tan tortuosos y seguir una conducta tan desastrosa, había de ocurrir lo que ocurre.

Yo jamás olvidaré el desenfreno electoral de este Gobierno. Si otro semejante convocase elecciones meditaría mucho el camino que debía seguir.

Los demócratas nos encontramos muy bien dentro del bloque de las izquierdas. Así defendemos los intereses liberales y los

## Por Telégrafo

### Congreso

Madrid 26 (9'45 n.)

En la sesión de esta tarde del Congreso, hubo animación.

Se elige la Comisión de incompatibilidades.

El señor Zulueta expone la situación anómala mantenida por el Gobierno y la incompatibilidad con la existencia del régimen parlamentario. Este necesita publicidad y debe publicarse cuanto aquí se dice.

La Real orden sobre la rescisión de las sesiones de Cortes deja al criterio del censor el apreciar la veracidad.

El Gobierno es enemigo de la prensa y nosotros estamos dispuestos si no hay prensa a que se haya parlamento.

Este Gobierno se constituyó entre sombras y con previa censura.

El señor marqués de Figueroa dice que este debate debe hacerse cuando esté constituido el Congreso.

Según el señor Zulueta. Dice que con la censura se resolvió la crisis, se disolvieron las Cortes y se verificaron las elecciones sin propaganda y sin libertad. Las opiniones de los candidatos del Gobierno circulaban libremente y las nuestras se mutilaron, desgraciadamente el sufragio.

Se ha llegado a inicuas deportaciones de ciudadanos.

La política del señor Laclavra provoca sangrientos sucesos de los que se puede señalar varios ejemplos.

Requiere a los jefes de las izquierdas para que expongan su criterio.

El señor Golecochea insiste en que no se debe plantear el debate hasta que se constituya el Congreso.

El señor Lerroux:—Esas palabras son un voto de censura para el Presidente.

El señor Golecochea dice que el Gobierno desea que toda se discuta. Asegura que con la censura funcionan actualmente la mayoría de los Parlamentos de Europa.

Varias:—¡Pero con fines más elevados!

(Protestas en la mayoría. Se incorporan los diputados ministeriales y los de las izquierdas.)

El señor Golecochea recuerda unas palabras del señor conde de Romanones en que declaraba que la censura previa era un resorte legal del Gobierno.

El señor conde de Romanones:—Pero no convertirla en abuso.

El señor Zulueta asegura que en Francia, en plena guerra, se ha consentido discutir sin censura las decisiones del alto mando.

Sostiene que se ha aplicado una censura ratera e hipócrita.

El señor Besteiro interviene por alusiones. Afirma que el Gobierno ha obedecido a dictados de los institutos armados. Releña varios atropellos electorales.

Afirma que si el general Labarrera si ninguno podrá maliciar la organización obrera.

Necesitamos decir muchas cosas y para ello necesitamos la libertad de imprenta.

El señor Lerroux interviene brevemente afirmando que mantener la censura es una manera cobarde de rebuñir las responsabilidades.

El Sr. conde de Romanones considera que la suspensión de garantías es un resorte del Gobierno; pero inadmisibles para convocar las elecciones en ese régimen.

El señor Rabala se adhiere a las protestas contra la censura.

El señor Maura dice que es un asunto complejo.

El Gobierno sólo puede considerar planteado el debate para cuando se constituya el Congreso.

El señor Alba sostiene que se debe protestar de la censura no ya por razones de derecho público, sino por dignidad de ciudadanos.

Yo, monárquico ferviente, se advierte que la conducta del Gobierno hace enorme daño a la Monarquía.

Se nos pide que espere para hablar y no podemos hacerlo, después del bandleto mismo representado en las últimas elecciones.

El señor Maura ha mantenido toda su historia con miserables pasiones.

(El Presidente le llama la atención)

Signe el señor Alba afirmando que prefiere un gobierno arbitrario a un parlamento como es el señor Maura.

Por la Patria y por la Monarquía lucharemos hasta derribar este Gobierno.

En los actuales momentos defender la libertad es defender la Monarquía.

Nos adherimos a todas las manifestaciones de los anteriores oradores.

El señor Maura dice que el no estar constituido el Congreso hace que se pronuncien palabras que no se miden. La opinión las juzgará.

El señor Besteiro vuelve a pedir que se restablezcan las garantías constitucionales.

El señor Alcalá Zamora sostiene que para responsabilidad de la opinión pública preste esta su plena libertad de imprenta.

El señor Villanueva afirma que el señor Maura al llegar al poder por caminos tan tortuosos y seguir una conducta tan desastrosa, había de ocurrir lo que ocurre.

Yo jamás olvidaré el desenfreno electoral de este Gobierno. Si otro semejante convocase elecciones meditaría mucho el camino que debía seguir.

Los demócratas nos encontramos muy bien dentro del bloque de las izquierdas. Así defendemos los intereses liberales y los

santos derechos del pueblo y defendemos más que el mismo Gobierno el régimen Monárquico.

El partido democrático actuará para demostrar la absoluta compatibilidad entre la monarquía y la libertad.

El señor Romeo interpela el desafiado del Gobierno en los asuntos electorales. Habla de los manejos para descartar a un orador político de Zaragoza.

Lee una carta del oficial del ejército señor Muñoz Rocaallada en que declara que hallándose en el despacho del señor Golecochea, éste dijo que disponía de todo el dinero que precisara para daba el señor Vitorica para derrotar en Belchite al señor Romeo.

El señor Indalecio Prieto exclama: ¡Ciudadanía maurista!

El señor Romeo termina elogiando la caballerosidad del señor Ossorio y Gallardo porque en la provincia de Zaragoza evitó que despusieran un contricante electoral.

El señor Golecochea asegura que cuando se ha dicho de la ayuda metálica, es una fantasía.

Rechaza cuantas calumnias se le dirigen.

El señor Maura interviene lamentando la actitud de las izquierdas.

(El señor Vitorica y otros pretenden hablar pero lo impiden las protestas de las oposiciones. Interviene la Presidencia.)

El señor Vitorica dice que no hay que hacer caso de las difamaciones. También podría decir que el señor Romeo se pasa la vida tallando en el Gran Casino. (Protestas en la Cámara)

El señor Romeo dice que no ocultó el juego. Cuando los ciudadanos juegan prueban que el Gobierno lo consiente.

El señor Zulueta insiste en decir que el Gobierno debe restablecer las garantías constitucionales.

El señor Maura asegura que el Gobierno mantiene la suspensión de garantías cumpliendo con su deber.

El señor Zulueta insiste en decir que no han satisfecho a las izquierdas las manifestaciones del Gobierno y por esto se reunirán para adoptar acuerdos.

Se suspende el debate, se leen los dictámenes de actas y se levanta la sesión.

## La Política

Después de la sesión del Congreso Madrid 26 (11 m.)

Los periódicos coinciden en afirmar que lo ocurrido ayer en el Congreso es la primera sacudida parlamentaria.

Algunos elementos de las izquierdas, censuran que varios diputados romanonistas apesar del acuerdo de las izquierdas votasen la presidencia de la mesa interior.

El Liberal hace resaltar el contraste de que mientras algunos romanonistas no vacilan en mezclarse con los mauristas y clericales, calificando esta colaboración de sospechosa, los conservadores se esfuerzan en dejar bien marcada la línea divisoria entre ellos y el Gobierno con objeto de evitar confusiones.

Consejo de Ministros

Madrid 26 (11'50 n.)

El Consejo de Ministros terminó a las 10'15 de esta noche.

Se ha facilitado la siguiente nota oficial:

Se resolvieron diferentes expedientes de Hacienda y Guerra.

Se acordó a propuesta del ministro de la Gobernación aclarar el Real decreto de 23 del actual en el sentido que en ningún caso haya necesidad de someter a la previa censura los resúmenes de las rescisas de las sesiones parlamentarias.

Comenzó a tratarse sobre el problema de las tarifas ferroviarias, suspendiéndose la deliberación en vista de lo avanzado de la hora.

Reunión de liberales

Madrid 26 (11 m.)

En la reunión que han celebrado los jefes liberales el señor Amós Salvador indicó a los reunidos a que expusieran sus ideas sobre los problemas actuales habiéndose primero el conde de Romanones y después García Prieto, Gasel, Alba y Alcalá.

Según parece el conde de Romanones hizo promesas fervientes de llegar a la unión pero exponiendo al mismo tiempo las dificultades con que se tropezará para conseguirlo. Añadió que no podía llegarse a la unión de los liberales, si todos no hacían antes, protestas sin reservas de su té aliadía.

Las palabras del conde de Romanones obligaron a hablar al señor Alcalá Zamora quien dijo que en dicho asunto iba más allá que el conde de Romanones, pues consideraba que tal postura era obligada no sólo para los liberales sino de todos los gobiernos en las cuestiones internacionales.

La nota oficial facilitada a la prensa abarca los siguientes puntos: la cuestión política sobre la reforma de constituir pero sin abrir período constituyente en afirmación que la monarquía es consustancial con la nación.

Modificando el artículo once en el sentido de otorgar la libertad de cultos sin persecuciones.

Respecto a la cuestión económica, tratarán en un lugar el déficit con impuestos sobre el capital y la renta sin negar el apoyo a las fuentes de producción.

FABRA

## Carbón barato

De Encoisa 6 y 7 pesetas arroba

Para Herreros y Cocinas Económicas:

Aglomerado en ovoides, 40 kilog. 1'75 ptas.

Lignito . . . . . 40 . . . . . 2'00

Servicio a domicilio.—Reparto diario

Conquistador 23.—San Miguel, 159

TEATRO LIRICO Sábado 28
DOS GRANDES ATRACCIONES
Asuncion Parreño
Notable canzonetista Española
Mexicans-Pastor

2 SEÑORITAS Y 2 CABALLEROS.—BAILES INTERNACIONALES

Historia de las Islas Baleares

Su Historia, sus Monumentos y Artes

POR

Don José M.º Quadrado

Un tomo mayor de 1425 páginas con numerosos grabados y fotografías y acuarías, encuadrado en lujosas tapas

20 PESETAS

Casa exclusiva para la venta en toda España

Librería de J. TOUS, Plaza de Cort 14 y 16

INFORMACION

La huelga y el vapor de Valencia

Esta mañana hemos hablado con el señor Ferragut director de La Isla, quien nos ha manifestado que continuaba la huelga de descargadores en Valencia, por cuyo motivo, picoso en suprimir la expedición de esta semana, ya que el vapor va y vuelve desde hace mucho tiempo con la misma carga a bordo.

Fue consultado el Ministro sobre la supresión de referencia, contestando, que si no había pasaje que llevara que embarcarse, no había inconveniente en ello.

El Sr. Ferragut, en vista de esta contestación y de que había pasajes solicitados, sin requerimientos de nadie, contra lo que se ha afirmado, ordenó la salida del vapor, como así se hizo.

Las subsistencias

El trigo intervenido.—Ayer fué terminada la descarga del trigo que el vapor «España n.º 2» trajo para Mallorca.

La cantidad descargada ha sido distribuida en la siguiente forma: Palma, 800 toneladas; de modo que no ha llegado a alcanzar a las 1.000 toneladas, la cantidad que nos ha cedido el Gobierno.

Mahón, 350 toneladas; e Ibiza, 100 toneladas.

Total descargado, 1250 toneladas.

Cordero.—Después de mucho tiempo, hoy han empezado a venir a Palma las remesas de corderos que se acostumbraba desde los mercados de Alicante.

El vapor «Vicente Puchol», ha sido portador de unos 150 cabezas de esta clase de ganado.

Romería de San Marcial de Marratxi

He aquí parte del programa del gran festival cívico religioso que ha de celebrarse los días 29 y 30 del corriente mes.

Día 29.—A las seis de la tarde carreras de hombres y niños en el sitio llamado Oliveret del predio Son Veri para los del término de Marratxi. A las nueve y media completas solemnes y acto seguido fuegos artificiales y baile al estilo del país.

Día 30.—A las cinco de la mañana se dará principio al turno de misas rezadas. A las diez misa mayor en que predicará el Reverendo D. Andrés Mas, Cura Párroco de Sineu. A las once y media se celebrará la última misa. A las tres y media de la tarde carreras de hombres y niños en el mismo sitio del día anterior en que podrán tomar parte todos los de la isla. A las cinco Rosario, Vísperas solemnes y Te-Deum. A las seis baile al estilo del país, música, etc.

El día 30 habrá, además de los trenes ordinarios, los extraordinarios siguientes: Mañana.—De Palma a Marratxi a las cinco y a las seis.

De Marratxi a Palma a las cinco y media y a las seis.

Tarde.—De Palma a Marratxi a las cuatro y media, cinco y media, seis y media, y siete y media.

De Marratxi a Palma a las cinco, seis, siete y ocho y cuatro.

Cuestiones obreras

Los carreteros

Sr. Director de LA ULTIMA HORA. Muy señor mío: «La Flor de la Intemperie» Sociedad de carreteros y sus similares en la reunión celebrada esta noche ha acordado dar por solucionada la huelga que tenían en pie. Puesto que ya no faltaban más que unos pocos de poca importancia se ha acordado darles hasta mañana para que manden sus firmas en la Casa del Pueblo y de no hacerlo los obreros han manifestado de viva voz que no querrán volver a trabajar con ellos.

Las mejoras que se han conseguido son de tres a cuatro pesetas semanales en todos los ramos, reglamentación de horas en va-

rios de ellos, y reconocimiento libre de la sociedad.

Ahora la comisión de huelga deseosa de la más completa armonía, suplica a patronos y obreros procurar guardar el más posible respecto. Y manda las más expresas gracias a toda la prensa local por los servicios que nos ha prestado con su valioso concurso y en particular al director de LA ULTIMA HORA, ofreciéndonos de V. S. S., Por la sociedad, la Comisión.

Los curtidores

En la reunión celebrada anoche se acordó entre otros asuntos abrir una suscripción voluntaria para asistir a los compañeros enfermos o imposibilitados para el trabajo.

Igualmente se acordó nombrar una comisión para que visite al patrono D. José Cervera, que habiéndolo prometido, se niega ahora a pagar el 50 p.º de aumento a sus operarios.

Los tipógrafos

Se reunieron también anoche en la Casa del Pueblo para tratar sobre la huelga que sostienen los obreros en Sóller.

Como quiera que en todos los talleres ya trabajan casi la totalidad de los operarios, pero faltan aun algunos, se acordó prestar a los huelguistas solidaridad hasta el punto de que si se recibía de Sóller ofrecimiento de ir a trabajar, no acudir.

La Federación Obrera, ante las actuales huelgas.

Se reunieron también anoche en la Casa del Pueblo las directivas de las sociedades obreras en la misma residentes, acordando celebrar el próximo domingo por la mañana en el Teatro Balear, un acto público para tratar de la actitud de la Federación Obrera ante las huelgas de albañiles, estereros y de la Casa Ribas.

Los guarnicioneros

Para mañana, a las siete y media, ha sido convocado en la Casa del Pueblo el gremio de obreros guarnicioneros para dar a conocer la contestación que han dado los patronos a la solicitud de sus obreros relativa al aumento de sueldos.

De la fiesta de la Flor

De las señoras que forman la comisión organizadora de la Fiesta de la Flor hemos recibido las siguientes líneas que gustosos publicamos:

La Comisión Organizadora de la Fiesta de la Flor se considera muy honrada en dar cuenta al público del resultado de dicha fiesta.

La recaudación obtenida hasta la fecha por todos conceptos arroja un total de pesetas 6 227/50, cuya cantidad será entregada inmediatamente a la Junta Administrativa Antituberculosa por conducto de la señora Tesorera del Patronato, para su ingreso en la Sucursal del Banco de España, con destino a las necesidades del Dispensario antituberculoso.

Al dar público conocimiento al pueblo de Palma de la labor realizada en el día de San Juan, no encontramos palabras bastantes para encomiar y ensalzar el fervor caritativo de todos en general; pues desde el más pobre al más rico han demostrado su insuperable piedad, dando un ejemplo vivo de su amor al prójimo y de acendrada humanidad, procurando consuelo al desvalido, al indefenso, al desventurado que por falta de medios ha de sucumbir víctima de esa terrible enfermedad, si el alma cristiana no acude presurosa en su defensa.

Alige el corazón solo pensar los horrosos sufrimientos y agonías que se ven obligados a soportar esos pobres infelices al hallarse invadidos de ese funesto azote de la humanidad. ¿Que menos puede hacerse en la defensa de las vidas de esos desgraciados sino implorar por ellos la caridad de sus semejantes? En esto consiste nuestra labor, así está nuestro emblema, la caridad, no sintiendo necesidad de más recompensa que la que nos da la íntima satisfacción de procurar el bien para nuestros pobres hermanos. No olvidamos ni nadie debe olvidar que:

Quien da a los pobres hace un préstamo a Dios.

Restamos, ahora para terminar, enviar nuestras efusivas gracias a todos en nombre de los pobres enfermos, a las autoridades, centros, corporaciones, sociedades, a los particulares, a los obreros, a la Prensa y también a las señoras que con tanto interés han tomado parte activa en la Fiesta, y sobre todo a esas benditas muchachas, pertenecientes al honroso Cuerpo de la Doble Cruz Roja, cuya labor ha sido admirable, creciéndose en la fatiga con tal de arrancar una limosna por pequeña que fuese para los pobres necesitados. La Comisión organizadora.

Exámenes

El próximo lunes día 30 a las nueve de la mañana se verificarán en el Instituto General y Técnico de Baleares los exámenes de Agricultura y de Psicología y Lógica y a las once los de Historia Natural.

Los alumnos de las asignaturas de Geografía de Europa, Geografía de España, Historia de España, e Historia Universal, que no se presentaron al primer llamamiento, y hayan justificado la causa, serán llamados nuevamente el próximo lunes día 30 a las 5 de la tarde, y dicho día a los 9 de la mañana, los de Castellano, Latín 1.º y 2.º y Francés 1.º y 2.º.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Cine-Lirico

Mañana sábado se inaugurará en este teatro la temporada de atracciones.

Debutará la notable canzonetista española Asunción Parreño y la troupe Mexican Pastors compuesta de dos señoritas y dos caballeros, en su número de bailes internacionales.

Procesión en Inca

Nos escribe nuestro activo corresponsal en esta ciudad con fecha de ayer:

Esta mañana, a las once se ha celebrado la procesión de la «Cruz del Corpus», habiendo resultado muy lucida.

Ha asistido una comisión del Ayuntamiento presidida por el Teniente de Alcalde don Pedro Cortés, una Comisión del Regimiento de Inca, presidido por el Teniente Coronel señor González del Valle, la banda de cornetes y un piquete al mando del Teniente señor Feix.

También ha asistido la banda que dirige el Sr. Reiger, que ha amenizado el curso de la procesión.

Numeroso público presenció el acto.

El cable Palma-Ibiza

Esta mañana hemos hablado con el sujeto de Telégrafos don Antonio Alcover, quien nos ha manifestado que estamos de enhorabuena, pues la recomposición del cable submarino será muy en breve un hecho.

El vapor cablero, estará en aguas de Baleares, dentro de unos dos días; no se sabe si reclamará en Mallorca o en Ibiza, siendo muy posible que sea en aquella isla.

A bordo del cablero, así que llegue, se embarrará a su bordo el propio Sr. Alcover o una delegación, entre este personal de telégrafos, que dirigirá a inspeccionará los trabajos de referencia.

Han sido dirigidas algunas consultas a Madrid, que darán con toda seguridad el día, de entre los dos citados, que llegará el cablero a Palma y donde irá.

En esta forma, y si no sobrevienen contratiempos dentro de la primera quincena de julio funcionará el cable telegráfico reparado.

Hemos dado la más cumplida enhorabuena a nuestro distinguido amigo el Sr. Alcover, por sus grandes desvelos, Mallorca, podrá contar muy en breve, en el buen servicio telegráfico desde hace tanto tiempo anhelado.

Planen además los jefes señores Alcover y Cardona, así que quede terminada la reparación y en funciones el nuevo cable, emprender activas gestiones para que podamos obtener la mayor brevedad posible el nuevo cable Ibiza y Valencia, para poder contar en esta forma, con la comunicación telegráfica, directa con Madrid.

Celebramos mucho tan halagüeñas noticias.

Para los huérfanos de la grippe

Ayer tarde se reunió en el Palacio Episcopal las señoras que forman la Junta de Patronato de los huérfanos de la grippe, con su Director y el médico del Orfanato don José Mir y Mir, y bajo la presidencia del Obispo, se verificó el sorteo de la magnífica sortija regalada por la Condesa de Seguíer, resultando premiado el número 284.

El poseedor de este número podrá ir a recoger dicha sortija en el Palacio mismo del Obispo, donde está depositada.

Las procesiones de ayer

Conforme anunciamos, ayer tarde se celebró en la Misericordia, la procesión para celebrar la Fiesta del Corpus en aquella iglesia.

La procesión recorrió el itinerario que ya adelantamos, presenciando su paso numeroso gentío.

Abrió marcha la Guardia municipal montada y la banda de tambores del Ayuntamiento, gran número de niños, asilados de la Misericordia, un grupo de jóvenes, la imagen de San Vicente de Paul, las selladas de la Misericordia vestidas de vírgenes con su pendón, empleados de la Diputación Provincial, la imagen de la Purísima y señoras sacerdotales.

El viril lo llevaba el Rdo. don Antonio Arca; el palió era sostenido por la prohibida de la Sangre.

Presidió la procesión el Prior del Santo Hospital Rdo. don Sebastian Blimelits y el Rdo. don Bernardo Roselló.

Han asistido también los diputados señores Fortuñy y Massanet.

Corra la marcha la banda de la Casa de la Misericordia.

Igualmente se celebró en la Catedral la octava del Corpus.

Detrás del Santísimo seguían numerosos fieles.

Igualmente el paso de la procesión fué presenciado por numerosos fieles.

La política

Confirmando nuestra noticia publicada ayer debemos decir que anoche se reunió el comité del partido conservador acordando presentar candidatos por el distrito de Manacor don Salvador Vidal Vall de Padriass y don Antonio Sijar.

Es un hecho que el partido maurista presenta a don Manuel Salas para candidato por el distrito de Palma.

Tanto en uno como en otro distrito, puede así asegurarse que se aplicará el artículo 29.

Sobre Juntas anti-tuberculosas.

De conformidad con la petición que se le dirigió desde el Ministerio de Fomento, el Inspector provincial de Sanidad, don Manuel López, terminaba hoy el informe que dirigirá al ministro, mostrándose partidario de una delegación de la Junta local Antituberculosa en Mahón, por los excelentes resultados que puede ofrecer.

El informe de referencia será enviado a Madrid muy en breve.

Notas del Carnet

PERSONALES

Ha terminado brillantemente su curso escolar obteniendo varias matriculas de honor el joven estudiante don Bernardo Sampol, hijo de nuestro amigo el teniente coronel de Estado Mayor don Cristóbal Sampol.

Ha tomado posesión del cargo de Director del Instituto de esta ciudad, nuestro distinguido amigo D. Sebastián Font.

NECROLÓGICA

Ha fallecido en Madrid, después de rápida enfermedad, doña Carolina Espartero esposa de nuestro amigo el oficial primero de Oficial militares, con destino en el ministerio de la Guerra don Luis Bergamo Paagan.

Hacemos votos por el eterno descanso de la finada, y enviamos a su esposo y demás familia nuestro sentido pésame.

En Ciudadela ha fallecido la religiosa Sor Concepción Gosalón, Abadesa del convento de Santa Clara de aquella ciudad a la edad de 64 años de edad y 40 de religión.

Descanse en paz la finada.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santa.—El Purísimo Corazón de María. Cuarenta Horas.—Continúan en San Nicolás en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las siete; a las siete y media Oficio matinal; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro, Rosario, ejercicio, consagración al Sagrado Corazón, Letanías y reserva de S. D. M.

Continúan en San Jaime, también al Delfico Corazón de Jesús; Exposición a las seis y media; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde los actos de coro; a las ocho Rosario, ejercicio del Triduo, sermón por el Reverendo Don Nicolás Saggese, Catedrático del Seminario y reserva de S. D. M.

Cuarenta horas fuera de turno.—Continúan en los SS. CC. dedicadas a sus Titulares: Exposición a las seis, a las diez y media Misa mayor; por la tarde a las siete Rosario, ejercicio de la Buena Prensa, sermón por el Rdo. P. Juan Pascual, S. J., Himno Eucarístico a voces y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Catedral Basílica y en Santa Cruz, al anochecer, se cantarán solemnes completas en preparación de la festividad del Príncipe de los Apóstoles, San Pedro.

En San Juan, a las siete y media, se cantará una Misa en sufragio de los devotos bienhechores difuntos.

Errata.—Anunciámos el Septenario de la Sangre para el día 27 y empieza el 28, valga el aviso para que las personas que acostumbraban hacerlo no vayan un día antes.

Visita a la Corte de María.—A Nuestra Señora de la Misericordia en Santa Magdalena.

MILITARES

Mandos.—Ausentándose de la plaza de Inca el coronel don Jerónimo Palou de Comasera, se ha hecho cargo del mando del Regimiento y de la Comandancia militar el teniente coronel don Francisco González del Valle.

Nombramientos.—Han sido nombrados músicos de 2.º y 3.º, respectivamente, del Regimiento de Palma, Juan Perelló y Bisquerra y Jerónimo Jaume Bonet.

Accidente desgraciado.—Dicen de Madrid que el sábado por la tarde se hallaba probando un caballo el oficial del regimiento de María Cristina don Juan Marquina Sigüero, de 24 años.

En una de las evoluciones, el animal, muy inquieto, y de mucha sangre, resbaló y cayó violentamente, cogiendo debajo al joven jinete.

Varias personas acudieron en auxilio del señor Marquina, que fué conducido en seguida a la casa de socorro de los Cuatro Caminos en la que los médicos señores Listrán, Guillén y Martínez Villa, practicaron la cura de urgencia al desgraciado oficial.

Este presentaba la fractura de la base del cráneo y diversas contusiones en todo el cuerpo.

Su estado era tan grave, que falleció al ingresar en la clínica de urgencia del Buen Suceso, a donde fué trasladado en una camilla.

El teniente Marquina era hijo del general de este apellido.

MARITIMAS

A las nueve de esta mañana, ha llegado de Ibiza y Alicante, el vapor «Vicente Puchol», de la Compañía Transmediterránea.

A las siete, ha salido para Cabrera el vapor «Ciudad de Palma».

—Anoche, a las nueve, y así que hubo terminado la descarga del trigo que condujo para Mallorca, se hizo a la mar con destino a Valencia el vapor incautado «España n.º 2».

—Algo más tarde que el anterior, se hizo a la mar, con rumbo a poniente, el vapor noruego «Spes».

—Hoy, era terminada la descarga del carbón que trajo de Avilés el vapor «Cataluña» de la Isla.

—Así que termine la descarga será empezada la reparación a bordo de este buque, de la cual dimos cuenta.

—Procedente de Tarragona ha llegado a Palma, el pailebot «Inés» con lastre.

—Llegó también ayer, el pailebot «Del-fin» con lastre.

—De Mazarón, vino el falucho «Cataluña» con cargamento de esparto.

—Está practicándose una ligera reparación a la cubierta del pailebot «Egara».

—Son esperados, procedentes de Valencia, los faluchos «San Sebastián» y «Cataluña».

—Se procede a la descarga de la partida de patata que ha traído a bordo el falucho «Thomas», anclado en este puerto.

GACETILLAS

—Bailes. Los vecinos de la barriada de San Pedro celebrarán mañana y pasado a las 10 de la noche dos grandes bailes en la plaza de la puerta de Santa Catalina; los que serán amenizados por músicos de la Banda Mallorquina.

—Las Islas Baleares. Se han puesto de nuevo a la venta ejemplares de esta importante obra escrita por el eminente historiador don José M.º Quadrado.

La casa exclusiva para la venta en toda España, de dicha obra, es la Librería de José Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

Lápiz «E.L.E.» (Negro y castaño oscuro) produce la apariencia de pestañas y abundantes. El tubo pesetas 2 en principales perfumerías de Palma.

De deducción en deducción

Actualmente está resintiéndose usted gran la situd general, a veces acompañada de jaqueca y de desordenes de estómago y de las funciones digestivas.

Tiene usted agitado el sueño y al levantarse se encuentra más fatigado que antes de acostarse. En pocas palabras, a pesar de su buena voluntad de no dejarse caer, no puede negar que esta vez está ahagado. Y con la serda irritación del hombre que suele portarse bien, se pregunta de donde pueden venir esos malestares que le asaltan el cuerpo, luego desaparecen por un instante y vuelven más punzantes y acaban contrariando de veras la buena armonía de sus funciones orgánicas.

Pues bien, no se le ocurre y sin embargo sabe muy bien que el buen funcionamiento de su organismo depende ante todo de la calidad de su sangre.

Por lo tanto, si está comprometido su equilibrio físico, es por estar aminorada la calidad de la sangre. Reconstitúyala y recobrará como por encanto la tranquilidad y el bienestar que la buena salud proporciona.

Avanzando más en sus deducciones, con seguridad acabará diciéndonos que si su prosperidad física depende de la riqueza de su sangre para restablecerla debe tomar Píldoras Pink, desde mucho tiempo conocidas como uno de los regeneradores de la sangre más poderosos.

En efecto podemos asegurarle que las Píldoras Pink, que dan sangre, tonifican los nervios y estimulan activamente las funciones vitales, le harán recobrar muy pronto su equilibrio físico.

Las Píldoras Pink, se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Comandancia de Artillería de Mallorca

Necesitando adquirir este cuerpo 3000 pares de alpargatas, 1500 de zapatos, 1.000 camisas, 1000 calcetillos, 400 chalecos de abrigo, 300 ceñidores, 1000 cuellos, 800 gorros de paño, 350 pantalones de paño, 350 guerreras de paño, 1000 pañuelos de bolsillo, 200 id. cubrepetate, 1000 toallas, 200 bolsos de aseo, 200 cubrebotas, 200 guantes blancos, 300 id. avellanas, 400 camisetas de aluminio, 40 paños de cocina, 3 jébagas para paja, y 2 caportillas para id. se anuncia por el presente a los señores constructores que deseen tomar parte en el concurso, se dirijan al Sr. comandante mayor, antes del día 20 del próximo agosto, haciendo constar en las proposiciones el precio de cada prenda y fecha de entrega.

La devolución de los tipos será de cuenta de los constructores y el importe de este anuncio de aquel a aquellos a quienes se adjudique la construcción.

Palma 26 de junio de 1919.—El Comandante Mayor, Julián Yuster.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

DE LAS BALEARES Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 8 de Julio próximo y siguientes necesarios de 4 a 7 de la tarde en la sala de ventas de la Sociedad (Sol 10), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Junio de 1918.

Hasta el día 7 a las siete de la tarde podrán los interesados cancelar o renovar sus respectivos préstamos.

Palma 21 de Junio de 1919.—El Vocal de turno, José Morell.

TRAJES

Exclusivamente a medida, género superior, que valen 16 y 18 duros, a 12 y 14. Hechuras desde 15 pts. Calle Siete Esquinas 17, principal. Sastrería entre Calle Colón y Platería.

# Don Jacinto Vich y Tortella

Falleció el día 22 de Junio de 1919 a las 2 de la madrugada

E. P. B.

Su desconsolada hija, hermana (ausente), hermanos y hermanas políticas (presentes y ausentes), primo, primas y demás familia, participan a sus amigos y conocidos se sirvan asistir al turno de misas que en sufragio de su alma se celebrará mañana sábado, de 8 a 12 en la capilla de las Almas de la iglesia parroquial de San Nicolás, por lo que recibirán especial favor.

Casa mortuoria: Santo Domingo, 9.  
El duelo se despide en la iglesia. No se invita particularmente.



La lámpara reconocida como insuperable es la

## EG MAR

Solidez, Economía, Duración

A. E. G. Thomson Houston Ibérica—S. A.

Delegación para Baleares: PLAZA DE CORT—4—PALMA

## Herniados, Trencats—Leed

El reputado ortopédico de Barcelona, Sr. Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, estará en Palma, únicamente el miércoles próximo día 2 de Julio, en la fonda de EL VAPOR calle de Veri 19, en donde él demostrará a todos cuantos quebrados se le presenten que se obtiene alivio instantáneo, contención absoluta y curación radical de las hernias mediante los maravillosos aparatos de su invención los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. Herniados no dejes pues de visitar sin pérdida de tiempo a dicho especialista para poder adquirir sus tan notables aparatos que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce, bello ideal de la ortopedia y el remedio único e infalible de vuestros graves males. Tened muy presente que el especialista Sr. Torrent estará en Palma y en la fonda del Vapor solo y únicamente el miércoles próximo día 2 de Julio. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su despacho de Barcelona Unión 13.

## Velódromo del Veloz Sport Balear

DOMINGO FESTIVIDAD DE SAN PEDRO A LAS 5 Y MEDIA

Extraordinarias Carreras de Bicicletas

## Campeonato de velocidad de España

Campeonatos de velocidad y resistencia de Mallorca

Detalles por programas. Entrada gratis a las Señoras

# Mas telegramas

### De Política

El señor García Prieto

Madrid 26 (11'30 n.)

El señor García Prieto ha dicho que la oposición en el Senado contra el Gobierno no repercutirá hasta que se discuta la fórmula económica.

Segundo una conversación

El señor conde de Romanones ha negado que ayer sostuvo una conversación con el Rey en Palacio, pues ni siquiera pudo cumplimentarle.

Lo que sucederá

Se dice que las izquierdas preparan una votación para terminar el debate iniciado hoy para lo cual se ha requerido a los jefes de las izquierdas que acudan puntualmente a la sesión de mañana.

Opinión de Romanones

Después de la sesión el Congreso el señor conde de Romanones decía que lo ocurrido es signo de la degeneración del régimen parlamentario, ya iniciado en otras Cortes.

Se deduce que el Gobierno no puede contar con ellas para gobernar.

Dice el señor Alba

El señor Alba decía que lo ocurrido es vergonzoso.

### Romanones llevará la voz al Parlamento

En la reunión celebrada anoche por las izquierdas se ocuparon del acuerdo de anteayer de comisionar al conde de Romanones, para que llevase la voz al Parlamento contra el Gobierno.

El periódico La Acción dice que el conde de Romanones por tratarse de una fórmula económica procuró eludir el compromiso diciendo que intervendría en los debates pero sin una determinación tan precisa como se le asignaba.

A insistencia de sus amigos pidió un plazo para consultar al partido, concediéndosele, pero luego el conde tuvo que aceptar el encargo, el cual consiste en oponerse respetuosamente a la liberalización de la cuestión económica y aprobación de la fórmula del Gobierno.

Acordaron además distribuir las intervenciones sobre libertad de imprenta, censura política y cuestión electoral.

Fue designado el señor Alcalá Zamora para plantear la cuestión electoral, interviniendo en el momento que crea más oportuno, al discutirse las actas.

Cediendo a la petición del jefe de los liberales, el señor Melquíades Álvarez asistirá a la próxima reunión que estos celebren haciendo constar que lo hace por pura cortesía.

### Senado

Madrid 26 (9 n.)

En la sesión del Senado hubo desanimación. Se lee el dictamen de la comisión de actas, se aprueba y se levanta la sesión.

## Ecós varios

### EL REPARTO DE LA CORRESPONDENCIA

Madrid 26 (11 m.)

La Gaceta publica una Real orden disponiendo que el reparto de la correspondencia a domicilio continúe efectuándose como hasta ahora quedando temporalmente en suspenso el Real Decreto de 18 de marzo último.

### INDULTO GENERAL

La prensa, con motivo de la paz, recuerda el ofrecimiento del indulto general.

## LA PAZ

### Combate naval

Madrid 26 (11'30 n.)

Londres.—El Estado Mayor finlandés anunció un combate naval entre los navíos bolcheviques y los buques británicos.

El fuego fué violento contestando los bolcheviques durante media hora, fagándose con rumbo a Cranstaad.

### Sin periódicos

Salónica.—Hace tres días no se han publicado periódicos.

### Títulos honorarios

Madrid 27 (5 m.)

Londres.—Acompañado de M. S. Planchard y Vollyd el general francés Mr. Jofre estuvo en el ministerio de Negocios extranjeros.

Por la tarde acompañado del Estado Mayor estuvo en la Universidad de Oxford donde el Doctor Lord Curzon le entregó el título honorario de derecho.

También ha sido concedido dicho título al príncipe de Oles, al general Pershing, a Sir Douglas Haig y al almirante Beatty.

### Combate naval

Stockholm.—El Estado Mayor finlandés anuncia que se ha verificado un combate naval entre varios navíos británicos y bolcheviques en la noche del 28 de Junio; 4 cruceros bolcheviques del tipo del «Navik» y dos pesqueros armados pusieron en contacto con la escuadra inglesa a 6 kilómetros del faro de Sypstad.

Los buques británicos abrieron un violento fuego al que contestaron los bolcheviques durante treinta minutos, dándose finalmente despegue a la fuga con rumbo hacia Cranstaad.

### Regreso a Berlín

Madrid 27 (10 m.)

París.—El Europa Press anuncia que el Gobierno del Imperio regresó ayer a Berlín.

### Conferencia

Basilea.—Comunican de Weimar que los ministros plenipotenciarios alemanes en Suiza, Finlandia, Holanda y Suecia llegaron el día por la tarde a Weimar donde conferenciaron con Brockdorff.

### Representante al ejército en el acto de la firma.

París.—Le Petit Journal asegura que además de Foch que tomará asiento ante los plenipotenciarios, el ejército francés estará representado en la ceremonia de firma por el general Petain, y seis otros generales que hayan mandado cuerpos de ejército.

### BOLSA DE MADRID

Oficial del día 26

Interior contado	78'50
Interior fin de mes	78'45
Amortizable 5 por 100	97'65
Amortizable nuevo	98'00
Banco de España	520'00
Compañía Tabacalera	315'00
Francos	78'00
Libras	23'23
Exterior	89'00

### FABRA

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido las conferencias de las once mañanas ni de las 2 tardes.

### CORREOS

Academia Riera-Ferrer OFICIALES DEL CUERPO Rubí, 14-4.-2.

## COMUNICADO

Sr. Director de LA ULTIMA HORA.

Muy señor mío y estimado compañero: Le ruego la inserción de las adjuntas líneas que también dirijo a los demás periódicos de esta ciudad. Mil gracias y manda a su compañero affmo. q. b. s. m.—Enrique Vives.

Hace dos días el martes por la mañana llevé yo en persona las galeradas de mi revista Balears a la censura previa del Gobernador y esta autoridad poniendo en práctica un criterio restrictivo tan exagerado tachó toda la crónica titulada Vida Social.

En una de las páginas de grabados había dispuesto se insertaran los retratos de don Fernando Pen, abogado y el del Gobernador Civil señor Rivas, con un breve snello de información explicativo del porqué se insertaban dichos retratos. Llevada también a la censura esta página (como las demás)

De las demás páginas nada tachó.

Así en esta forma mandé a Sóller las galeradas con eran de que se efectuara la tirada dejando los blancos correspondientes a lo tachado por el lapiz rojo del Gobernador.

Este mañana he recibido los paquetes de ejemplares para proceder a su distribución y venta, más antes se han llevado al Gobierno Civil los tres ejemplares que marca la ley de imprenta y cual he sido mi sorpresa al ver que el Gobernador ha contestado que no se sellaban y que prohibía la circulación. Me he perseguido en el Gobierno Civil, manifestándose el señor Secretario que el Gobernador no quería sellar el número, por insertar su retrato en una de las páginas.

Hemos solicitado audiencia y no ha tenido a bien recibirnos.

Y claro está que yo conservo en mi poder las galeradas selladas por ese Gobierno Civil en las que no aparece tachado retrato alguno.

Y yo digo: ¿Y el ejercicio de la censura que me autorizó su inserción?

Además, la revista no se ha publicado, sujeta que no ha circulado aun por haberle prohibido.

Ante tan manifiestos atropellos, yo aprovecho sus columnas para protestar enérgicamente contra el proceder de la autoridad gubernativa y para llamar la atención de todos mis compañeros periodistas de la «Asociación de la Prensa» de todos los demás colegios de Palma y pueblos, diarios y semanarios, así como de las demás entidades públicas y de cuantos sientan el sentimiento de justicia en su corazón, para que en una u otra forma intervengan o aparezcan en esta ciudad.

Reiterarle las más expresivas gracias señor Director, por el amparo que desde estas columnas presta a este su buen compañero q. b. s. m. Enrique Vives.—Director de Balears.

## Deportivas

### Foot-ball

Ayer jueves, se celebró en el campo de la Real Sociedad Alfonso XIII, un partido entre entre un equipo de selección y el 1.º de Artillería.

A pesar del viento que destaca las jugadas, la lucha fué interesante, quedando ambos teams empatados a un goal.

Todo ello hace presumir una reñida lucha en la segunda vuelta del campeonato militar, pues los equipos de infantería y artillería se entrenan con ímpetu y están decididos unos y otros, a llevarse la copa a sus respectivos cuarteles.

Lo lamentable es, que por falta de interés en los superiores, no se haya presentado el equipo de Ingenieros, fuerte y capacitado para contender con los actuales de las otras armas y con una veintena de jugadores vo-

luntario y animosos para la lucha. El interés del concurso hubiera sido mayor jetro añ será!

El próximo domingo día 29, no habrá partido en atención a los festivales que celebran otras entidades deportivas. El domingo día 6 de julio, lucharán Regimiento de Palma y 2.º de Artillería y probablemente el día 13, los primeros de ambos cuerpos, partido que decidirá de quien es la victoria por este año.

### Motorismo

Aumentan las inscripciones para la carrera de regularidad que el Alfonso XIII organiza para el domingo día 6 de julio próximo. El itinerario se modifica en su última etapa teniendo en cuenta el mal estado de la carretera desde Inca a Palma, adoptándose la vuelta por Sineu, conforme hizo hace dos años el Real Automóvil Club. Uno de estos días daremos preciosos detalles sobre este extremo.

Los premios consisten en castros artísticas copas y otras tantas medallas que servirán para premiar a los vencedores de tan interesante prueba. Dada la importancia que en nuestra isla tiene, por su extensión y densidad de población, el motorismo, no dudamos en considerar importantísima dicha prueba de regularidad y turismo, y en prestar todo nuestro apoyo a estas manifestaciones deportivas que redundan en beneficio de Mallorca entera.

## LOTERIA NACIONAL

Sorteo del 1 de Julio

En la Administración número 1 de la Plaza de Cort se han recibido los siguientes números:

26.131 al 40, 29.831 al 40, 29.584 al 90, 17.962 al 68, de las cuatro series.

39 pts. billete, 3 pts. décimo

## AGUAS DE SAN HILARIO

## Hotel Martin

Abierto el 1.º de Julio

El mejor sitio de España para veranear. Informes y prospectos: Restaurant MARTIN, Barcelona.

## GANGA

Calle del Sindicato 134

Pesca salada de Juan Rubiras, han recibido importante partida de latas 5 Kilos sardinas escabeche encarnadas con 205 pescado que venderán a 10 pesetas lata.

## Café LA LONJA

Gran concierto

para esta noche de 9 a 12 y media por un es cogido

Quinteto de cuerda

dirigido por el SR. CANALS. SE SIRVEN HELADOS

## MATEO CAÑELLAS

Médico asistente a las clínicas de Dermatología y Sifiliografía de París y Madrid.

Gabinete de Electroterapia cutánea, Diatermia, Reacción Wassermann. Consulta de 11 a 12 y de 4 a 6.—Almudaina 11 entresuelo. Santa Catalina Servet, 3, de 12 y media a 2.

## VELERO

El pailibot a motor de 400 toneladas

## CALAFIGUERA

saldrá para Port Vendres y Marsella a fines del presente mes, admitiendo carga. Informes Mayol y Calafat, Astillero Muelle.

## COSTURERAS

Se necesitan en la Camisería Crespi y Ximenes.

## GANGA

Se vende en inmejorables condiciones un aparato portátil de «Rayos X» Sánchez, con todos sus accesorios y aparatos para Electroterapia. Informes, Centro de Anuncios.

BOLESTIN N.º 165

## La Americana

Segunda parte de EL SARGENTO RENAUD

por PEDRO SALES

CONTINUACION.

—¿Cómo es eso?  
—¡La, padre mío, no puedo explicárselo, porque no sé yo lo que sabéis vos... y lo que mi madre debe saber también evidentemente!  
—¡Edith, estás loca! Hazme el favor de contestar a mis preguntas con algo más de calma... y de respeto también.  
Edith se encogió de hombros otra vez y dijo:  
—Pregúntame, os responderé.  
—¿A dónde habéis ido al salir de aquí?  
—A casa de la modista, de la costurera y de la florista.  
—¿Tu madre, con mucha discreción, habrá hablado de tu próximo casamiento.  
—Sí.  
—¿Ha nombrado al señor de Villepreux?  
—Sí, padre mío, así lo ha hecho.  
—Está bien; así le había yo dicho que lo hiciera.  
—¿Pues bien! no os felicite por vuestra prudencia.  
—¡Edith! ¿Olvidas?...  
—¡Ab, padre mío, es que se trata de mí! Yo sola seré la víctima de vuestras combinaciones si no tienen éxito y hubiera sido necesario no hablar de mi enlace hasta que todo

estuviera definitivamente arreglado...  
—¡Pero si ya está! el marqués de Villepreux acaba de salir de aquí...  
—¡El marqués! ¡Siempre el marqués!—exclamó la joven con ira—bien quisiera yo que viniera algo menos y que en vez de él viéramos a su mujer o a su madre... No soy bastante necia para no comprender que el señor de Villepreux no me da su nombre sino con gran pesar, y que mi casamiento tiene grandes adversarios en la madre, la hermana y la abuela de mi futuro esposo... En Francia, cuando no se tiene el apoyo de las mujeres, no se sale con bien de nada... En fin, si mamá ha podido pronunciar triunfalmente el nombre del señor de Villepreux en los salones que hemos visitado, es decir, delante de gente que no respeta más que nuestros millones, no le ha sucedido lo mismo en un salón del gran mundo, pues ha bastado, para cortarla la palabra, la presencia de un hombre que ella conocía...  
—¿Que tu madre conocía! ¿Quién es?—preguntó Dickson, trastornándose de repente.  
—¿un francés?  
—¡Sí, un francés! ¡Pero no de los que ha conocido aquí! Uno de los que recibías en New York, en aquella casa en donde nunca me habías dejado entrar...  
—¡Demonio!—murmuró Dickson completamente inmutado.  
—¿Qué pasaba en aquella casa?—preguntó Edith con una especie de rabia—no lo sé; pero ese recuerdo ha sido tan desagradable a mi madre, que poco faltó para que se desmayara risiblemente, y hemos tenido que mar-

charnos, mientras que aquel hombre nos aplastaba con sus irónicas miradas...  
—Pero, en fin, ¿cuál es el nombre de ese individuo?  
—¡Es un general...! ¡El conde de Brettecourt!  
—¡Brettecourt! ¡El hombre que acaba de dar su apellido y su título a ese Juan Renaud, que también pretendía con su fortuna salvar la honra de los Villepreux!  
Dickson se estremeció, pensando que todo esto no era solamente obra de la casualidad.  
—¿Le conocías, padre mío?—preguntó Edith.  
—El americano venció su emoción, y replicó con calma:  
—No, hija mía. No comprendo la turbación de tu madre; pero voy a interrogarla y me dará sin duda la clave de este enigma. Ea cuanto a ti, retírate a tu cuarto y procura calmar tus nervios. Te perdono tu arrebatado, bastante disculpable en tu situación; pero no puedo admitir que semejante escena se renueve. ¡Anda!  
—Edith salió rabiosa del salón y su padre la oyó andar por su cuarto con pasos precipitados.  
—¿Cólera de niña!—dijo Dickson—la señorita está nerviosa como una verdadera parisiense. ¡Nosotros, tranquilicémoslos! Un nuevo peligro no debe asustarnos...  
Se dirigió al cuarto de su mujer y llamó, diciendo:  
—Soy yo, Margaret.  
Después de una corta indecisión, la americana abrió y fijó una mirada llena de inqui-

tud en su marido; luego se dejó caer otra vez en el canapé, de donde no se había movido, y en el que permanecía ahora, temerosa y asustada.  
Dickson se sentó enfrente de ella, muy frío, con la mirada severa y los labios contridos.  
—No te refiré—dijo con tono glacial;—pero hablemos con franqueza.  
—No ha dependido de mí—balbuceó Margaret;—ese hombre me ha conocido y me he turbado...  
—Nos ha comprometido totalmente. ¿Por qué no negaste?  
—He procurado hacerlo; pero no he podido.  
—Es realmente uno de los que han ido...  
—Sí.  
—¿Le has conocido tú también?  
—Sí, titubeó... Su fisonomía se había grabado en mi memoria lo mismo que su nombre.  
—¿Apartar! burlarse de ti?  
—¡Oh sí, con una crueldad y una ironía... Bueno, ¿y crees tú que la conducta de ese hombre dejó lugar a una provocación?  
Margaret hizo una señal afirmativa; pero temblando, pues tenía miedo por su marido.  
—Está bien. ¡Le mataré!—dijo el americano con mucha calma. En cuanto a ti, descausa y procura recuperar tu sangre fría, pues el marqués de Villepreux vendrá esta noche con su hijo y es preciso que se se aperciban de nada.  
Dickson se levantó muy resuelto.  
—Voy a casa de Baradoux, dijo:

En el momento en que salía, percibió a éste que subía la escalinata del hotel. El banquero llegaba algo inquieto, con aire taimado y ansioso de saber lo que había pasado entre el newyorkino y el marqués.  
—¿Qué novedades hay!—preguntó ofreciendo la mano a Dickson.  
—Este se aprestó con fuerza.  
—¡Llegáis a puntal!—replicó.  
Amos subieron al despacho del americano.  
—¿Que habéis hecho con el marqués?—dijo Baradoux cada vez más inquieto.  
—¿El marqués?... Todo va bien por este lado... Pero vais a servirme de padre ino...  
—¿Wh?  
—Me acompañaréis a casa del barón de Vauchelles, que no rehusará, según creo, ser mi segundo testigo, pues precisamente es en su casa en donde un hombre se ha permitido hoy faltar al respeto a mi mujer. Es preciso que mañana ese hombre haya muerto.  
Baradoux empezó a temblar. Su carácter pacífico repugnaba los desafíos.  
—Pero ¿no puede arreglarse...?  
—¿Cuando os digó yo que es preciso que ese hombre muera, es que ha de ser así, mi trueno!  
—¿Y qué hombre es ese?  
—El general conde de Brettecourt.  
—¿Es un valiente, señor Dickson, muy valiente! Pero ¿cómo es que ha insultado...?  
—Esto a nadie importa más que a mí. Decidme solamente qué clase de nombre es.  
Baradoux reflexionó un instante y luego (Continuad)

Grandes Almacenes

MATONS.

(CAN JUANET)

JAIME II, 39 al 47 — SAN BARTOLOME, 24 al 28

Recibido GRAN SURTIDO de artículos de ALTA NOVEDAD, propios para VERANO.

Liga de Propietarios Camara Oficial de la Propiedad Urbana

Habitaciones para alquilar

Calle o plaza	Número	Piso	Informes	Observaciones
San Lluís (Villeta)	bajos y	1.º	Bros. -19	También se vende. Capacidad.
Caro	8	1.º	Cast. Teatro	2 dorm. agua a grifo capacidad.
Serra	175	cochera	Portella-13.	cochera o almacen.
Corp Mari	cochera	almacen	Olmos 168—principal.	60 pbs. y dormitorio, agua, orilla mar
Carretera Buñola	5	bajo	San Miguel—220.	Kasasche—Agua
Francés S. Sardinia	Montañas	Viejos	San Miguel 220—1.º	Medio cuarterada almendral.
Esramadas	17	2.º	Cofradía 4—2.º	Almacén de mucha capacidad.
Obispo			Obispo 17—2.º 1.º	3 cuartos, agua grifo, terrado ecl.
C. Marqués Fuencan			Marq. de la Puente 19-1.º	3 baños y a piezo.
San Miguel	220	p.	San Miguel 220	agua y comodidades
San Miguel	220	entre suelo		propio para despacho
San Miguel	220	bajo		propio para industria
Carretera Masacor, 6	42	piso-bajos	Liga de Propietarios	Capacidad, agua, comodidades
Petit	3 5	ai.	Merced 2 entre suelo	Mucha capacidad
Vigen de Lluch	30	bajo	Portella—30 principal	Mucha capacidad
Alfaraia	4	1.º	id	Mucha capacidad, agua
Botenes			P. Temple 14—principal	Mucha capacidad.
San Toms (Bocanera)	a 5 kilóm.	de Plaza	Plaza Rosario—10	Casa grande con terreno adjunto
Fortesa (Hostales)	66	bajo	Plaza Eusebio Estada 7—2.º	de lujo, j. grde, agua, sep. 5 dorm.
Carretera Establiments	Casa	Janseta	P. Eusebio Estada 7—2.º	se alquila o vende
	Casa	Cetra		
12 Jesquet Sta Catalina		bajo	Olmos—168	Local para industria y agua
Cererols	5		Siats—6	4 pisos, terrado, se vende

Vease relación en el domicilio de la Liga, Sitias 4, bajo



12 litros de agua mineral por correo

LOS artríticos, los enfermos del hígado, riñones, vejiga, estómago e intestino, ya no deben temer que las dificultades en los transportes les impongan la supresión de su régimen acostumbrado, pues los

LITHINÉS del D'GUSTIN

permiten mandar por correo, 12 litros de agua mineral alcalina y litinada con tanta facilidad y rapidez como una simple carta.

Pta: 1.20. Depos. gen. en España: Dalmau Oliveros, 14, Paseo de la Industria, Barcelona.

Banco Nacional de Mutualidades

SOCIEDAD ANONIMA

Capital social 1.000.000 de ptas.

DIRECCION GENERAL: ALCALA, 52, MADRID

DELEGACION EN BALEARES, CALLE JOVELLANOS 11 entre suelo, PALMA DE MALLORCA

Venta de Títulos Hipotecarios de la Serie A y B al contado y a plazos

Intereses que devengan anualmente nuestros títulos, y que pueden cobrarse por trimestres, semestres o por años.

Títulos Serie A al contado

El cinco por ciento si la imposición es por más de un año.  
El cinco y medio si la imposición es por más de tres años.  
El seis por ciento si la imposición se hace por un minimum de cuatro años.

Préstamos y anticipos a nuestros tenedores de títulos

Títulos Serie B a plazos

Estos títulos pueden pagarse hasta en diez plazos, y el interés compuesto que devengan es el cinco por ciento.

Todas las AFECCIONES de las VIAS URINARIAS recientes u antiguas  
**BLNORRAGIA, CISTITIS, PROSTATITIS etc.**  
son curadas radicalmente y sin recaídas con el  
**SANTAL BLANC**  
RESULTADOS SEGUROS aún en los CASOS MÁS REBELDES  
El frasco franco de porte 6 pes. en giro postal al Señor F. BLANC, farmacéutico NARBONNE (Francia)

Platería LA ESTRELLA

PLATERIA 36.  
Se compran toda clase de albasas antiguas, platos, y monedas de oro a buen precio. No vender sin visitar antes esta casa.

CASA EN VENTA

A plazos o al contado, calle Galilea 6, Santa Catalina. Para informes, escribir a su dueño José Torres Colomar, Ibiza.

SE VENDE ESTANTERIA

propia para farmacia, confitería, mercería y para Colmado. Informes, Centro Anuncios.

Se venden

dos pares faroles de latón para carruaje de lujo; informes Cañellas Ceñisals Huertos 40.

¡NOMAS CALVOS!

Quando estáis cansados de ensayar todos los productos que pomposamente se anuncian para curar la calvicie, recurrir al

SECRETO INDIO

Y os garantizamos que antes de diez días no os caerá ni un solo cabello de vuestra cabeza, y que antes de dos meses vuestra CALVA tendrá una cabellera abundante, fuerte, BRDORA y BRILLANTE 1.000 PESETAS  
no darán si que pruebe que el SECRETO INDIO no es el mejor específico para hacer crecer el pelo.  
Precio: frasco grande, 6 pesetas; frasco pequeño, 4 pesetas.  
Frasco con instrucciones, 5 pesetas.  
Depositarlo: LA ORIENTAL, Bartolomé Quejigal, Quint 1 y 3, Palma de Mallorca.

SE VENDE BARATISIMO

Un caballo 8 y medio palmos alto de 11 años por 400 pesetas.—Una mula, 7 y medio palmos alto 18 años, muy buena por 250 pesetas.—Un automóvil marca «Pharmar» 6 cilindros, 14 H.P. tres cambios marchas, por 1.200 pesetas.—Un fotógrafo buena marca, grande, por 75 pesetas.—Cien pias para fotografía de dos caras a 250, 3 y 350 pesetas una.  
Almacén de muebles vijas de

Jerónimo Casas

Calle Teatro Blear 55, principal 1.º

¡OIGAI!

¡OIGAI! ¿Quieres comprar joyas a precios sumamente baratos garantizando su duración y ser oro de Ley de 18 quilates? Visite la nueva

Platería de Gabriel F. Ros

Jaime, II, 27.

Leche condensada marca VAQUERA



La mejor de producción Nacional, pureza absolutamente garantida contiene toda su nata

Pídase en las principales tiendas de Droguerías, Ultramarinos y Comestibles.

Agente para Baleares

Ignacio Palmer

RUBI 25-1.º

Exíase siempre esta marca

Linea Pinillos Servicio a las Antillas y Estados Unidos

Para San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba y Habana saldrá de este puerto a primera de Julio el vapor

VALBANERA

admitiendo carga y pasaje en 1.º, 2.º y 3.º cámara para dichos puertos. Para informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta

Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma

JULIAN TICOULAT Cirujano-Dentista

Dentadura 12 DIEROS. Dientes desde 3 PESETAS. Extracción sin dolor. CALLE SAN MIGUEL NUMERO 30—PALMA

FLORES DE ORO Pelo Rubio igual al Oro

Con el uso de esta maravillosa tintura a base de Manzanilla. Oxigenada obtendrás una cabellera sedosa y fuerte. No perjudica y es inofensiva. Frasco con instrucciones 8 pesetas. Depositarlo: LA ORIENTAL, Bartolomé Quejigal, Quint 1 y 3, Palma de Mallorca.



Se necesitan

Oficinas para la fabricación de cilindros R 200, San Miguel—5.

CEREBRINO MANDRI

CALMA Y CURA SIEMPRE LAS

JAQUECAS, MIGRAÑAS, NEURALGIAS, DOLORES NERVIOSOS Y REUMATICOS

DE VENTA = FARMACIAS Y CENTROS DE ESPECIFICOS  
Depósito general, Ancha 25, Barcelona.

VIÑO DE MESA OLIVER

De vino a Sacristía S. Jaime número 3. (C. II 66).